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MINUTA  - Reunión Comité Directivo ONU-REDD Panama 
 
 
Tema de la Reunión Tercera Reunión del Comité Directivo del Programa Nacional 

Conjunto  ONU-REDD (PNC ONU-REDD) 
Fecha Martes 18 de diciembre de 

2012  
Hora de inicio: 
10:30 a.m. 

Hora final:  
12:25 p.m. 

Lugar 
 

Sala de Reuniones del Piso 1, Edificio 103, PNUMA, Clayton. 

 
ORDEN DEL DÍA: 

 
1) Presentación de los participantes. 

2) Informe de actividades de 2012. 

3) Presentación del presupuesto 2013 para aprobación. 

4) Extensión de  Proyecto. 

5) Informe sobre la situación con la COONAPIP. 

6) Asuntos varios. 

 
DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

 
1) Presentación de los participantes. 

 
Siendo las 10:30 a.m. se inicia la reunión, con la presentación de cada uno de los participantes.  
 
Por la Autoridad Nacional del Ambiente Licdo. Gerardo González, Director de DIGICH 

y Punto Focal de ONU-REDD por ANAM. 

Por el Ministerio de Economías y Finanzas Marisol Escobar, Oficina de Cooperación 
Internacional del MEF. 

Por las Agencias del Sistema de Naciones 
Unidas 

Margarita Astrálaga, Directora Regional 
PNUMA, Preside la reunión. 
Gabriel Labbate, Oficial Senior, PNUMA 
Lars Marklund, Oficina Subregional, FAO. 
Xinia Soto, Oficina Subregional, FAO.  
Katyna Argueta, Directora Adjunta de País, 
PNUD. 

Por el Programa ONU-REDD Carlos Melgarejo, ANAN, ONU-REDD. 
Alexis Baules, Coordinador  ONU-REDD. 
Germaine Illescas, Asistente Administrativa. 
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2) Informe de actividades del 2012. 

El coordinador del PNC ONU-REDD, el  Sr. Alexis Baúles da inicio a la reunión con la 
presentación del informe de actividades del 2012. Se hace mención al reforzamiento del equipo de 
proyecto que ha resultado de la implementación del plan de aceleración de actividades llevado a 
cabo durante la segunda parte del año. Esto ha resultado en más personal en el área de 
comunicación, capacitación, operaciones y desarrollo de la estrategia REDD. 

Las actividades del año incluyeron el establecimiento de la Mesa Nacional REDD como una 
plataforma para la discusión y acuerdo de la estrategia REDD del país. Durante el año en curso, se 
han realizado dos mesas con participantes a nivel nacional y con todos los actores claves. Al mismo 
tiempo, en el marco de la mesa nacional REDD, se han creado cuatro sub mesas temáticas 
encargadas de temas específicos que se reúnen periódicamente. La organización y realización de la 
mesa nacional y de las sub mesas es liderada por  el equipo de profesionales con que cuenta la 
ANAM, dentro del PNC, apoyado por el equipo de las agencias. 

Se resaltaron los avances en el área de comunicación y capacitación con la incorporación de una 
persona encargada de la estrategia de comunicación y con el apoyo de agencias y ANAM en el área 
de capacitación, la cual ha realizado varias actividades en esta área. 

El programa ONU-REDD también ha avanzado en la colaboración y facilitación del trabajo con 
otros donantes, por ejemplo con la GIZ, la cual ya tiene un acuerdo con la ACP y ANAM para 
iniciar proyectos pilotos en área de la Cuenca del canal de Panamá.  

Sin embargo, y aunque los avances de implementación en el segundo semestre del año han sido 
substanciales, todavía falta mejorar para alcanzar niveles de implementación compatibles con las 
necesidades del programa. Estos mejores niveles de implementación se podrán lograr con una 
combinación de mejor planificación de actividades por parte de agencias y ANAM así como un 
equipo de proyecto que tenga la capacidad de implementar en tiempo y forma. Se está trabajando en 
mejorar ambos aspectos y se indica la necesidad de poder completar el año 2013 con una ejecución 
del plan de trabajo no menor a 2/3 del presupuesto. 

Finalmente, se indicó la necesidad de elaborar y presentar oportunamente y en forma conjunta el 
Informe Anual 2012 ante el secretariado de ONU-REDD y se planteó un itinerario para lograrlo. 

 

Acción Responsabilidad Tiempo 
Firma del Informe Anual Todas las agencias 25 de Febrero borrador 

25 de Marzo entrega a 
Secretariado ONU-REDD  

 

3) Presentación del presupuesto 2013 para aprobación. 

Se presenta el presupuesto del 2013, el cual esta dividido en dos grandes resultados: el primero de 
ellos es la Capacidad institucional establecida para la coordinación y la ejecución eficiente de las 
estrategia nacional REDD+ en Panamá y el segundo es la Capacidad técnica para monitorear, medir, 
informar y verificar la reducción de emisiones de la deforestación y degradación de bosques. 
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El Sr. Alexis Baules explica las principales actividades para ambos resultados, y que para el primero 
de estos se cuenta con un presupuesto de $ 1,205,374 mientras que para el segundo resultado se tiene 
un presupuesto de $ 1,272,196. Con respecto a este último, se mencionan los retrasos que existen en 
cuanto al inventario, el cual es una actividad crítica del programa. 

El Sr. Lars Marklund, explica las complicaciones surgidas en cuanto al tema de contrataciones de 
personal y empresas para la realización del inventario y describe las medidas correctivas que están 
en curso. Comenta que para las licitaciones con pueblos indígenas, se realizarán contrataciones 
directas y que para el mes de enero estarán listos para iniciar tareas en áreas indígenas. Finalmente, 
explica que para completar el inventario al 100%, como se tiene programado originalmente existe un 
faltante de  1 a 1.5 millones de dólares. 

El Sr. Gabriel Labbate hace énfasis que para el 2013 se tienen tres grandes áreas de trabajo: (i) el 
inventario; (ii) la Estrategia Nacional REDD, y (iii) un plan piloto de implementación en marcha. 

El Ing. Gerardo Gonzalez, manifiesta que la ANAM solicitó al MEF $925,000.00 como presupuesto 
del Programa, sin embargo el MEF solamente aprobó $ 25,000.00. Los participantes expresan 
preocupación por el bajo nivel de aportes presupuestarios provenientes del Gobierno de Panamá. 

  

Acción Responsabilidad Tiempo 
Hacer gestiones para 
incrementar el aporte nacional 
de ANAM 

ANAM 2013 

 

Después de este intercambio de opiniones, se somete para aprobación del Comité Directivo el 
presupuesto y cronograma del 2013. El Comité Directivo aprueba el presupuesto y cronograma de 
actividades 2013. 

 

4) Extensión de Proyecto 

El Sr. Alexis Baúles explica que se ha propuesto hacer las gestiones necesarias para la extensión del 
PNC hasta diciembre de 2014 y que a raíz de los retrasos existentes en el cronograma del programa 
se hace necesaria esta gestión. Esta propuesta es avalada y justificada por el Sr. Gabriel Labbate. 

Después de este intercambio de opiniones, se somete para aprobación la extensión de proyecto hasta 
diciembre de 2014. El Comité Directivo aprueba realizar los trámites necesarios para lograr dicha 
extensión del PNC. 

 

5) Informe sobre la situación COONAPIP 

Se explica sobre la situación actual con COONAPIP, aclarando que la reunión de la comisión 
técnica COONAPIP/ANAM/ONU-REDD  programada para el 9 de noviembre fue cancelada hasta 
nuevo aviso por solicitud del representante de COONAPIP, el Sr. Cándido Mezua. Hasta la fecha, 
COONAPIP no ha propuesto una próxima fecha para la reunión de esta comisión. 
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COONAPIP argumenta que esta reunión debería reprogramarse ya que ellos quisieran reunirse a lo 
interno para discutir la propuesta de aportes por USD 300,000 del Programa ONU-REDD. Mientras 
que COONAPIP considera estos recursos insuficientes, el programa ONU-REDD considera que los 
mismos pueden financiar los procesos de consultas con los pueblos indígenas. 

El Sr. Alexis Baúles informa sobre una solicitud de la COONAPIP de financiar su próxima reunión 
de asamblea general y plantea la necesidad de tomar una decisión al respecto. El Comité Directivo 
aprueba la reunión de la asamblea general de COONAPIP para enero de 2013, con fondos del 
PNUD sujeto a que la petición se haga en tiempo y forma que permita el procesamiento de estos 
gastos. 

 

6) Asuntos Varios 

 
 El Sr. Alexis Baúles informa sobre la solicitud de la comunidad afro descendiente del Darién de 

realizar talleres de información y capacitación sobre REDD. 
 El Ing. Gerardo Gonzalez, comenta que ingresaran tres funcionarios de la ANAM al PNC, y 

que también se asignará una secretaria. 
 El Ing. Gerardo Gonzalez, informa que para formalizar la participación de un funcionario de la 

ANAM para  el componente  legal es necesario que se haga por escrito la solicitud 
correspondiente, para hacer el trámite respectivo. 

 El Sr. Alexis Baúles solicita al representante del MEF un acompañamiento regular y más 
intenso del programa. 

 
Habiendo discutido estos últimos puntos, la reunión se declara terminada.  

 

 


